

SUSCRIPCIONES

En Orense, al mes, una peseta. Fuera, al trimestre, 3 ptas. Extranjero, semestre, 9.

Pago anticipado

OFICINAS: Progreso, 42, bajos

AÑO II

Homenaje a Castelar

ALBUM DE LA PRENSA NACIONAL Y EXTRANJERA

SUSCRIPCIÓN POPULAR

Cuota máxima 20 céntimos de peseta

En la redacción de «El Miño»

D. Dicino González, 20 céntimos de peseta; D. José Iglesias, 20; D. Ramón Fidalgo, 20.

(Continuará).

Sigue abierta la suscripción en la Farmacia de Sr. Temes y en la Redacción de EL MIÑO.

COMEDIAS

Dominan los aires de concordia. El Imparcial, que conoce muy bien los secretos e intenciones del Gobierno, no reiteraría sus exhortaciones cuando supiese que el Sr. Silvela había de desatenderlas. Las atenderá, no hay duda alguna, y suponiéndose vencido á exigencias de la opinión, disfrazará con esa apariencia pudorosa lo que hay de humillante y vergonzoso en el concierto de un armisticio que moralmente supone la derrota de los presupuestos.

Y a esto llamará gobernar el señor Silvela, y a esto llamarán victoria los ministeriales.

Para nadie estimamos gallarda ni decorosa la componenda proyectada. El Sr. Silvela debe reunir sus huestes, prepararlas á una batalla decisiva y sostener su criterio denodadamente hasta que prevalezca, ó hundirse con el farrago disparatado de los proyectos económicos. Hagan otro tanto las minorías, apuren los medios de la resistencia, y así cumplirán los deberes de su conciencia y habrán satisfecho la demanda nacional.

Todo lo que no sea esto, parecerá á las gentes comedia innoble, ensayada y representada con daño de los sagrados intereses de la Patria.

La obra de este Gobierno no es de las que pueden reformarse; es preciso desbaratarla toda, toda, desde los cimientos, hasta la cúpula.

Solo un medio de transacción parecería decoroso: la salida del ministro de Hacienda y la confección de nuevos presupuestos inspirados en un recto criterio de los intereses y necesidades nacionales.

Aun así, consagrará el Sr. Silvela la funesta práctica de que las oposiciones gobiernen, sin ninguna de las satisfacciones, es cierto, pero también sin ninguno de los riesgos que trae aparejado el ejercicio del poder.

A esa triste y miserable situación, ha traído el presidente del Consejo la ardua y elevada función de gobernar un país.

El Sr. Silvela no sabe marcharse, ni sabe permanecer en el mando con aquellos prestigios indispensables á su ejercicio. Ya es tarde para rehabilitarlos, y si la concordia se efectúa, habrá dejado en ella los pedazos de aquella carne brindada un día á la regeneración de la patria.

EL MIÑO

DIARIO LIBERAL

DEFENSOR DE LOS INTERESES LOCALES Y REGIONALES

Orense 21 de Diciembre de 1899.

ANUNCIOS

à precios convencionales

Todo anuncio satisfará el impuesto y recargos que prescriben las leyes.

OFICINAS: Progreso, 42, bajos

NÚM. 347.

Sería más grande, más hermoso caer. Más ¿quién habla de ello al señor Silvela? No se ha escrito para que la aprecio sus sentidos aquella soberbia frase de que una gloriosa muerte honra toda una vida.

El caerá deslucido y pobremente en cualquiera emboscada monudísima é imprevista, y hasta auguramos que en esa emboscada tendrá más parte la traición de sus amigos que la astucia ó el arrojio de los enemigos declarados.

(De El Nacional.)

EL CIENTO ONCE

Mi amigo Juan es un soñador que tiene la triste manía de la honradez á carta cabal; siempre anda en busca de perfecciones imposibles. Enamorado locamente de la hija de un banquero, y correspondido con profunda pasión, antes de pedir la mano de su bellísima adorada estuvo haciendo averiguaciones inquisitoriales por espacio de seis meses, hasta que se convenció de que el banquero y toda su familia eran honrados, leales y generosos, personas decentes, sin flaco ni lunar de ninguna clase. Pidió la mano de la niña, le fué concedida. Tres días antes del señalado para el matrimonio vino á verme dando muestras de singular preocupación.

—¿Que te ocurre?—e pregunté. —Ya sabes que sueño con frecuencia,—me respondió,—sabes también que casi todos mis sueños se confirman tarde ó temprano; anoche tuve uno de los más horribles: me ví convertido en bola de billar, luego en bola de betún, y después en bola de lotería.

—¿Cuéntame eso; me distraerás un rato. —No creo que vayas á divertirte con mis amarguras. Oyeme atento: el caso es grave. —Te escucho con la mayor atención. —Serían las tres de la madrugada: una mano colossal me sacó del lecho, suspendiéndome en el espacio; quise hablar; no pude; sentí que me doblaban, me retorcían, me amasaban, hasta convertirme en cuerpo esférico; después me sentí comprimido, endurecido, pulido, hasta quedar hecho bola de billar con el número I. Me dejaron caer sobre una mesa de seis troneras, me empujaron con la punta de un taco, tropecé con otra bola, tomé tres bandas, hice la real y gané cinco duros. Inmediatamente quedé transformado en bola de betún: serví para limpiar 19 pares de botas, me caí, me quebré, volvíeron á amasarme, y resulté bola de lotería, dentro del bombo, con el número 425. Mi bombo era el de la Lotería Nacional; antes de reponerme del susto del choque, empecé el bombo á dar vueltas y á escupir bolas. Oíanse claramente las atipladas voces de los chiquillos que cantaban los números y los premios. En los breves intervalos de reposo, pude escuchar lo que decían algunas de mis compañeras.

—¡Aquí hay un calor de todos los diablos! —¿Qué sofocación! —Ya tengo ganas de tomar el aire. —Bien podían dar las vueltas con un poco de miramiento. —Me han dado quince coscorrones en dos minutos. —Lo que importa es salir. ¡Aquí nos ahogamos.

Todas se apiñaban en torno del agujero de salida, pugnando por conseguir el primer lugar, cada vuelta del bombo destruía muchas ilusiones, arrancaba numerosas protestas.

Una voz que solo podía ser oída por mí, dijo misteriosamente.

Oye, tu, número 425, procura arrimarte bien á la puerta y salir cuando vayan á cantar el premio mayor, porque el billete de tu número lo tiene una familia honrada, víctima de un miserable que le arrebató su caudal: se trata de ocho huérfanos, sin más amparo que tú; han hecho el último esfuerzo para comprar todo el billete, si no sales, están perdidos.

¿Cómo era posible desatender el generoso llamamiento? Empujé con toda mi alma á las que me cerraban el paso, diciendo á gritos:

—¡Necesito salir! ¡Dejadme!

Las bolas que estaban en primera fila se resolvieron, exclamando:

—¡Atrás! ¡Fuera la que empuja!

—¡Fuera!

—¡Dejadme!—repetí.—¡Soy el 425, y quiero salvar á una familia desgraciada!

—¡Yo tengo más derecho que tú!—prorrumpió el 1 090.—Mi billete se ha repartido entre quince pobres jornaleros.

—¡Alto allá!—dijo el 41.—Mi billete lo ha tomado una casa de Beneficencia.

—¡No vale empujar!—gritó el 111.—Aquí no hay más títulos que la suerte: dejémos de sensiblerías; mi billete lo tiene un rico, que además de rico es ladrón, envenenador y falsario; para enriquecerse, arrebató el caudal á ocho huérfanos, enmendó un testamento y envenenó á cuatro personas. Pero ¿qué tengo yo que ver con el amo de mi billete? Lo que me importa es salir afuera: ¡no cedo mi lugar á nadie!

Muchas bolas protestaron indignadas, se armó espantoso escándalo, y hasta hubo mientes como el puño y puño como el mientes. La disputa fué cortada de golpe por una vuelta del bombo. Abrióse, al fin, el agujero, salió una bola, y oímos gritar á los muchachos:

—¡El 111!

—¡Tres millones!

Reinó silencio sepulcral dentro del bombo. Todas las bolas se quedaron heladas. Yo... perdí el sentido, y desperté bruscamente, lleno de terror.

—Bueno: ¿y qué?

—¿Qué? Que el número 111, el número del ladrón, envenenador y falsario, ¡lo tiene mi futuro suegro! ¡Está abonado á él desde el año 75!

—¡Caramba!

—Ya sabes que debo tener fe en todo lo que sueño. No me es posible despreciar este aviso de la Providencia. Te pido un señalado favor.

—¿Cuál?

—Que vayas á decir á mi futuro suegro que yo no le diré jamás cara á cara.

—¿Qué?

—Que es un infame, un miserable, un villano, un canalla, un asesino y un verdugo.

—Nada más?

—Nada más ¿te parece poco?

—No: me parece demasiado. Si tu suegro envenenó á cuatro personas que no le habían hecho nada, considera lo que tardará en escabuchar al que le suelte las injurias que tu le dedicas.

—Dices bien: lo mejor será que sólo le digas una cosa.

—¿Qué?

—Que ya no me caso.

—Concedido; pero á cambio de otro favor.

—¿Cuál?

—Que antes de ir yo con tu embajada, y puesto que aun faltan veinticuatro horas para el sorteo de Navidad, vayas hoy á ver á tu suegro y le ruegues que me venda un decimito del 111. Por si acaso sale.

NEMO.

VARIEDADES

Doble vista

Con referencia al Daily Mail, publica una revista que acaba de aparecer en París la noticia de que en la ciudad South Braintree, Estado de Massachussets (América del Norte), existe un joven dotado de facultades sorprendentes.

Se llama Afley Laenel Brett, tiene 11 años de edad y ve á simple vista como se ve con los rayos X.

El muchacho ha diagnosticado varias fracturas, entre ellas la de un fémur, señalando el lugar de ella en sitio distinto del que habían señalado los médicos.

Examinó un niño, el cual se suponía que había tragado una moneda, declarando que esta no existía, y, en efecto, la autopsia puso en claro la certeza de esta afirmación.

Afley ejerce sus facultades especiales reconcentrando la visión de manera que excluye por completo la acción de la luz del día, y entonces ve el aire lleno de resplandores de una luz pálida, verdosa, que hace transparentes los

objetos examinados. Esta luz es la misma de los rayos X en el tubo Crookes. La luz del día es entonces como de un negro rojizo.

Se fatiga mucho cuando las experiencias exceden de media hora ó pasan de una por semana.

En sus primeros años, sus padres notaron que Afley era más observador de lo que suelen ser los chicos de su edad, y que tenía una manera inexplicable de mirar atentamente todos los objetos que encontraba, incluso los más pequeños.

Jugando un día cuando tenía 9 años, con la mano de su padre, exclamó de repente, con gran asombro de éste: «Yo puedo ver en el interior de las cosas.»

Llamado un médico especialista este manifestó que la vista del joven podía penetrar los cuerpos lo mismo que los rayos X.

Colombolia médica

Un doctor en Medicina que tiene mucha clientela rural y es gran educador de palomas mensajeras, ha concebido la original idea de utilizar estos correos para la asistencia de los enfermos.

Cuando va á visitar á uno de estos en las afueras de Jauville, donde reside, deja en la casa una paloma mensajera, y si el doliente necesita los auxilios del doctor, para no perder tiempo en mandar recado, se da suelta á la paloma con un despacho.

Un timbre eléctrico colocado en el palomar trasmite el aviso de la llegada del ave, y el médico puede así acudir donde reclaman su asistencia.

El doctor Kaplau está muy satisfecho de su sistema, al cual debe muy buenos servicios.

Henri Heine

El día 13 conmemoró la colonia alemana de París, en unión de otros muchos admiradores del poeta, el centenario del nacimiento del poeta Henri Heine.

Vivió en la capital de Francia desde 1854, falleciendo en 1856, después de estar clavado en el lecho por una grave enfermedad de la médula espinal, «reducido al estado de esqueleto, como un alma sin cuerpo», según dijo Teófilo Gautier.

Más de mil personas desfilaron el día del aniversario por ante su tumba, la más visitada del cementerio de Montmartre, después de la de La dama de las camelias.

La lápida que cubre los restos del poeta alemán, quedó cubierta de rosas y coronas, y la verja que la rodea fué adornada de ramos de violetas y siemprevivas. Entre las personas que acudieron á tributar un recuerdo al poeta del amor, figuraban muchísimas mujeres.

De la Región

La Coruña.

Por falta de suficiente número de socios no celebró anteayer junta general la Cámara de Comercio. Se reunirá el próximo día 25.

El presidente de la Diputación provincial ordenó la entrega al administrador de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, de Santiago, la cantidad de 5.000 pesetas por cuenta contingente la Coruña.

Santiago.

Ha fallecido en el Hospital el muchacho que había recibido una puñalada en la tetilla izquierda hace días en San Cayetano.

Al finado, Saavedra Rajal (a) Pichela se le practicó esta tarde la autopsia.

Un detalle: Meseguer, á quien se le culpa de ser el agresor, ha pedido al juzgado se le permitiese asistir á la autopsia.

A las dos y media de la tarde se le condujo desde la cárcel hasta Fonseca donde asistió al citado acto.

Ha fallecido la Srta. D.^a Carmen Anido, hermana del conocido tallista de esta ciudad D. Urbano.

Lugo.

En la tarde del lunes se cayó un niño, hijo de D. Carlos Pardo Pallín, desde el segundo piso de la casa núm. 7 de la calle de San Pedro, habiéndosele prestado los primeros auxilios en la farmacia del Sr. D. Salvador Castro Freire, en donde ha sido visitado por casi todos los médicos de la población y multitud de personas de la buena sociedad.

Pontevedra.

Para la aprobación del Sr. Gobernador civil ha sido presentado el Reglamento de una Sociedad que va a establecerse en Vigo con el nombre de "Sociedad Universal de Socorros mutuos de ambos sexos".

Vigo.

El juez de esta ciudad, en el sumario que instruye con motivo de la huelga de los operarios de las fábricas de conservas, ha dictado auto suspendiendo en sus funciones a la federación obrera.

En Buenos Aires fué atropellado y muerto por un tranvía el joven D. Francisco Otero, hijo de esta ciudad.

Su entierro fué costeado por los gallegos residentes en aquella capital.

La gran Prensa

Heraldo de Madrid

Habrà arreglo entre el Gobierno y las oposiciones?

Creemos que toda discusión acerca de esto es ociosa.

O se persevera en la noble conducta que ya ha hecho que se consigan legítimos triunfos, ó se comparte la responsabilidad ministerial aceptando la complicidad en su obra, calificada, con razón, de desastrosa.

El Correo

Califica de notable el discurso pronunciado por el Sr. Moret con motivo de la inauguración del curso en el Ateneo, que tiende a corregir los vicios y a señalar los males del extravío de la prensa moderna, que hace mucho daño al país.

El Liberal

No obstante los escarmientos de estos últimos días, el Gobierno está resuelto a dictar la ley, dando un ultimatum.

Si ridicula nos parece la pretensión, nos causa asombro que los jefes de las minorías la hayan escuchado con paciencia.

Vean las oposiciones lo que hacen, porque recaerá sobre ellas la abominación de España.

El Nacional

A la altura a que han llegado las cosas, lo mejor sería que solo quedase mal ó la oposición ó el Gobierno; pero á buen seguro se arreglarán de manera que la opinión tenga que envolverlos á todos en el mismo desdén.

Al Gobierno por torpe en la confección de sus proyectos, por irresoluto en su conducta y por informal en sus palabras. A las minorías porque sin legalizar de hecho la situación económica y limitando su empeño á humillar el Gabinete, habrán consentido que prospere, sin estorbo ni fiscalización concienzuda, gran parte de una obra mala en conjunto y en detalle.

Todos mal. Siempre es un consuelo para ellos.

LA GACETA

Correspondiente al día 19 publica las disposiciones siguientes:

Gracia y Justicia

Disponiendo que los funcionarios de la carrera judicial de Ultramar que no reúnan los años de residencia en aquellas provincias, exigidos por la ley de 19 de Agosto de 1885, obtengan la aptitud le-

gal para su ingreso en la carrera judicial de la Península, por la categoría que alcanzaran cuando ha an completado, aquel tiempo con el abono de la mitad del que permanezcan en la situación de excedentes.

Guerra

Disponiendo que se devuelva á quien corresponda el depósito hecho para redención del servicio militar de un mozo de Canarias.

Idem que se devuelvan á los individuos que se expresan las cantidades que depositaron para redimirse del servicio militar activo.

Hacienda

Disponiendo que D. José Ramón de Oya, cese en el despacho interino de la subsecretaría del ministerio de Hacienda.

Gobernación

Resolviendo un expediente relativo á la suspensión de varios concejales.

Fomento

Resolviendo reclamaciones presentadas sobre provisión de escuelas públicas de primera enseñanza.

HABLA PARAÍSO

El Sr. Paraíso, que acaba de regresar á Zaragoza procedente de Bilbao, ha hecho las siguientes declaraciones:

"Habíame propuesto absoluta reserva respecto á cuanto se relacionase con la Cámara de Cádiz, porque constádomos que gran parte de aquel comercio piensa de modo muy diferente á los individuos de la directiva, más atentos siempre á las conveniencias del Gobierno que á la defensa de los intereses generales del país, quería evitar este para mí desagradable momento de hablar.

Pero hecha pública la actitud de aquella Cámara en los momentos en que prueba nuevamente la de Cartagena su patriotismo, dando una severa lección al Gobierno, fuerza es agradecer á la directiva de la Cámara de Cádiz la sinceridad con que obra, definiendo claramente su actitud.

La Comisión Permanente no concede subvenciones, ni dispone de destinos regimiento retribuidos, ni siquiera puede ofrecer comisiones con prestación de servicios.

Su obra y la obra de las Cámaras es obra de sacrificios, y sería demasiado exigir que en ella colaboraran todos.

Acaso por esto mismo, aun cuando Cádiz, como el resto de España, abomina de la política que nos llevó al desastre y conducenos á la ruina y rechaza los presupuestos, protestados vivamente por toda la nación, la Junta de aquella Cámara no encontré otros pero que el excesivo impuesto sobre la sal. Estamos en las vísperas del fin.

Llegado el momento de conocernos y contarnos, impónese una selección inmediata, y bueno es definir actitudes, que si no influyen poco ni mucho en la resolución del problema planteado, contribuirán á que el país juzguemos á todos, dejando á cada cual en el lugar que le corresponde.

Esa es la misión principal de la futura Asamblea, donde, bien lo saben los dignos individuos de la directiva de la Cámara de Cádiz, no caben empleados del Estado ni quienes perciben sueldos de las Compañías monopolizadoras, etcétera, etc., y á la que concurrirá la verdadera representación de las fuerzas vivas del país.

Pese ó no pese á muchos este movimiento desinteresado y patriótico, es la nación misma que quiere salvarse y se salvará."

CARTERA LOCAL

Se ha interpuesto recurso de alzada para ante el Ministerio de Hacienda contra la aprobación del repartimiento de consumos del municipio de Acevedo.

Conocemos los legítimos motivos en que se funda, y no dudamos que habrá de ser anulado porque de lo contrario prevalecería el amaño, lo cual no es de presumir.

Ha llegado á esta capital el señor juez de instrucción de Viana, nuestro particular amigo D. José Temes Nieto.

Hoy saldrá con dirección á Pontevedra.

Cortamos de La Nueva Época:

Varios vecinos de la calle de Reza, se nos han quejado del abandono en que se tiene á di-

cha calle convertida estos días poco menos que en un barrizal.

Esperamos que el Sr. Alcalde ordenará la limpieza y desaparición en aquella vía de los troncos de árboles que dificultan el tránsito.

Ya puede esperar tranquilo el colega.

El actual alcalde ha llegado á conseguir que todos los servicios municipales estén completamente abandonados, sin que preste atención á las reclamaciones que se le hacen, ni á las advertencias y consejos que recibe.

El vecindario tiene sobrados motivos para estar reconocido á su acertada gestión.

Durante el mes de Noviembre último la Compañía Arrendataria ha recaudado por tabacos 15.289.110.96 pesetas y por Timbre 4.134.561 con 83, lo que significa un aumento líquido respecto de Noviembre de 1898 de pesetas un millón 242.435'09 y 334.105,13, respectivamente.

Se ha dispuesto se devuelvan á D. Ignacio Moreno 1.500 pesetas que como depósito de redención por su hijo D. Ignacio tenía hecho y cuyo hijo ha sido declarado excedente.

El Banco de España ha recibido la real orden del señor ministro de Hacienda para la renovación de las obligaciones del Tesoro por otros seis meses, con arreglo á la ley de Tesorería, en las mismas condiciones en que se hallan actualmente.

El Consejo del Banco se ha ocupado ya de dicha real orden y la ha aceptado, dando las disposiciones convenientes para la renovación.

Ha recibido el grado de Licenciado en Filosofía y Letras el ilustrado presbítero nuestro comprovinciano y amigo D. Manuel Vidal Rodríguez.

Enviámosle nuestra sincera enhorabuena.

Se encuentra totalmente restablecido nuestro querido amigo D. Amado Rodríguez Obaya, administrador de Loterías en Vigo, habiendo regresado ya de aquella ciudad su hermano D. Adolfo.

Nos alegramos.

No es cierto que entre los prisioneros libertados en Filipinas se halle el capitán de infantería D. Carlos Mendoza.

Su familia no ha recibido telegrama en que se le dé tan agradable nueva, y continúa en la misma duda y angustia en que está hace meses, y así nos encarece lo hagamos constar para que llegue á conocimiento de sus numerosos amigos.

La recaudación obtenida durante la primera quincena del corriente mes, según datos oficiales, arroja un aumento de dos millones de pesetas, de las cuales corresponden 900.000 á la renta de Aduanas.

A este resultado han contribuido en primer término Barcelona, que ofrece un aumento de 825.000 pesetas, y Jaén y Valencia, que acusan un alza de 142.000 y 150.000, respectivamente.

La feria que ayer se celebró en Maceda ha estado muy concurrida.

Tendrán que satisfacer los ayuntamientos de Muñíos y Villar de Santos por contribución industrial durante el corriente ejercicio, las cantidades de 399'55 y 217'27 pesetas respectivamente.

Con motivo de la próxima festividad de Nochebuena, los trenes de Madrid vense atestados de viajeros que regresan á sus hogares.

Leemos en el diario católico:

«Un suscriptor nuestro se nos ha quejado de la falta de regularidad con que recibe este diario y culpa á la cartería de Leiro de esta deficiencia en el servicio.

Trasladamos la queja al administrador de esta principal para que corrija la falta.»

A nosotros ha llegado también queja parecida, y nos consta que su digno jefe el Sr. Barroso se la ha transmitido para que cumpla como Dios manda y es su deber.

El subsecretario de Hacienda, Sr. Aparicio, completamente restablecido de su enfermedad, ha asistido á su despacho oficial del ministerio.

Hoy se celebran misas en las iglesias de Verín en sufragio del alma de D. Urbano Moreno y Méndez (q. e. p. d.)

La corbeta *Nautilus* ha zarpado del Río de la Plata con rumbo directo á Ferrol.

Se encuentra bastante aliviado de la enfermedad que padece, nuestro querido amigo don

Cándido Martínez, noticia que consignamos con mucho gusto.

En la secretaría del Ayuntamiento de Rubiana se hallan expuestas al público las cuentas municipales correspondientes al ejercicio de 1894 á 95.

En breve será pedida la mano de la bella Srta. D.^a María Herrero, hija del senador conservador D. Antonio Herrero, para el ingeniero electricista D. Apolinar Florez.

Con dirección á Pontevedra, pasa hoy por esta estación el secretario aprobado por mayoría y gobernador civil de esta provincia, don Gustavo Alvarez y Alvarez.

El *Diario oficial* de la provincia publica la nueva ley de tarifas para el pago del impuesto sobre grandezas, títulos, honores y condecoraciones.

Ha regresado á Alariz nuestro querido amigo D. Manuel Aldemira.

Por el gobierno militar de esta provincia se interesa la presentación en las oficinas del mismo, del guardia civil licenciado José Camba Debiel, para asuntos personales.

El hombre más rico del mundo, el yankee Rockefeller, ha repartido en diez años 30 millones de duros en limosnas.

Ayer hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo D. Jesús Fernández, que ha regresado á Vigo.

Nos comunican de Ginzo que toman allí incremento los resentimientos entre los representantes de la política silvestista, si política puede llamarse trabajar *pro domo sua*, por efecto de las alcaldadas de un cacique que carece de simpatías en aquella localidad.

El famoso triunvirato de los Morenzans y compañía corre peligro de verse abandonado por los incautos que creyeron en la sinceridad silvestista.

Han llegado las disidencias á tal extremo que dos funcionarios, antes muy unidos, se tiran en la actualidad los trastos á la cabeza, y uno de ellos cargado de tanto fluido eléctrico como le obligaron á acumular, se halla gestionando su traslado, convencido de que vino trabajando para ingratos que, sin su incansable concurso, no ocuparían los puestos á que se elevaron, formando el famoso y desacreditado triunvirato.

Mañana se dan vacaciones en este Seminario conciliar.

Dice El Correo:

«Se ha dicho en el Congreso que reina cierto malestar entre la oficialidad de infantería de Marina, en los departamentos, con motivo de haber accedido el gobierno á reparar la injusticia cometida con los sargentos de dicho cuerpo.»

Se ha terminado la bonita fachada de la capilla, en construcción, de las Carmelitas de esta ciudad.

La distinguida Sra. D.^a Eugenia Montero Villegas, esposa de nuestro querido y respetable amigo D. Eduardo Martínez del Campo, ha dado á luz con toda felicidad una preciosa niña.

Enviarnos nuestro sincero parabién á los padres de la recién nacida, y hacemos votos porque el Supremo Hacedor favorezca con sus dones al hermoso ángel que constituye la dicha de los autores de sus días.

Anteayer se ha visto en la territorial el pleito que sostiene D. José Crespo con don Ramón Lledó sobre rescisión de contrato de compraventa.]

Informaron los Sres. Porto y Barja.

Hemos recibido el periódico *Los Prisioneros*, correspondiente al domingo último.

Lo ponemos en conocimiento de las personas que han preguntado si había llegado á nuestro poder.

Salió para Pontevedra el director del colegio León XIII, nuestro amigo D. Joaquín Núñez de Couto, donde pasará las vacaciones al lado de su familia.

Anoche pasó por Monforte con dirección á Valencia, la eximia pensadora D.^a Emilia Pardo Bazán, en donde se propone dar una conferencia.

La Dirección de Administración local, abre concurso para proveer las plazas de secretario

de Diputación que se hallan en la actualidad vacantes, que son las de Pontevedra, Coruña, Ciudad Real, Avila y Salamanca.

Las instancias deben dirigirse á aquel centro dentro del plazo de treinta días.

El propietario del café de La Unión, deseoso de proporcionar á su numeroso y escogida clientela grato solaz en estas noches de invierno, ha contratado á la reputada bandurrista Srta. Julia Oscar y á sus hermanos, los cuales darán una serie de conciertos en el acreditado establecimiento del Sr. Rodríguez Santos.

Esta noche, de nueve á once, se verificará el primero, ejecutando los aplaudidos artistas cinco escogidos números de su variado repertorio.

Comunicado

Nos complacemos en dar publicidad á la siguiente carta que demuestra el celo y buen deseo del Sr. Alvarez Limeses, inteligente secretario de la Junta de Instrucción pública:

Sr. Director de EL MINO.

Muy señor mío y de toda mi consideración: Una vez que el diario de su dirección se ha servido excitar al señor gobernador civil procure por todos los medios legales que se satisfagan sus haberes antes del día de Nochebuena á los maestros de esta provincia, tengo el gusto de manifestarle, para que tenga la bondad de hacerlo público en las columnas de su bien escrito diario, que hace más de quince días he propuesto al señor gobernador civil interino la adopción de las necesarias medidas encaminadas al citado fin, y que dicho señor acogió con cariño la proposición por mí hecha, por lo cual se han tomado ya todas las posibles determinaciones para que los maestros de esta provincia perciban sus haberes antes del día de Nochebuena, no ocupándose de otra cosa desde hace días los empleados de la oficina de mi cargo.

Deseo, pues, que en obsequio á la verdad de los hechos, tenga V. la atención de hacer constar que no han sido precisas las excitaciones de «Un maestro de aldea» ni del diario de su digna dirección, para que se procurase por quien como yo tiene el deber de interesarse por los maestros de la provincia, mis queridos compañeros, que al igual de todos los empleados del Estado perciban sus sueldos en estos señalados días.

No quiere esto decir que no sean de apreciar sus excitaciones, que hablan muy alto en favor del interés que á ese periódico inspiran los maestros.

Ruego á V. que dispense la molestia que le ocasiono con estas mal urdidas líneas, y sabe es suyo afmo. amigo s. s. q. b. s. m.,

GERARDO ALVAREZ LIMESÉS.

Nuestro servicio telegráfico

Madrid 20, 7 n.

Los candidatos por Ferrol

Créese que, á pesar de ser apoyado por el Gobierno el Sr. Valcarcel para la diputación á Cortes por el Ferrol, tiene casi seguro el triunfo el candidato fusionista Sr. Becerra Armesto.

Protejen su candidatura los señores Sagasta y marqués de la Vega Armijo.

Procesamiento de Lleget

La comisión encargada de dictaminar respecto al suplicatorio presentado á las Cortes para procesar al diputado Sr. Lleget, acordó la autorización por unanimidad.

Los individuos de dicha comisión se hallan desconformes sobre quien debe instruir el proceso, opinando unos que corresponde la instrucción al Supremo y otros al juez.

Linares Rivas tetuanista

Ha causado sorpresa y se comenta

que Maximiliano Linares Rivas se haya declarado tetuanista.

El duque de Tetuán le ofreció todo su apoyo para que en la provincia de la Coruña prevalezca la política genuinamente conservadora mantenida con toda su fuerza y pureza por el Sr. Cánovas.

Intransigencia de Villaverde

Asegúrase que cuantas gestiones viene practicando el Sr. Silvela con el ministro de Hacienda para que este transija con las minorías, aceptando tan solo la aprobación de los presupuestos, se estrellan ante la intransigencia del Sr. Villaverde.

Exige que se aprueben también las leyes complementarias y el recargo sobre la riqueza urbana, rústica y pecuaria.

Lo que se dice

Atribúyese al Sr. Silvela el propósito de no dimitir, en el caso de que el Sr. Villaverde insista en presentar la dimisión, ó sacar triunfantes los presupuestos y proyectos económicos.

Políticos importantes opinan que con sustituir al ministro dimisionario, en vez de solucionar el conflicto se agravará mucho más, y que al fracasar Villaverde ha fracasado todo el Gobierno, el cual debe dimitir en masa.

Madrid 20, 8 n.

En el Senado

Ha sido aprobado en la sesión de hoy el dictamen sobre el proyecto de reforma del Código penal en su totalidad.

Continuó la discusión del presupuesto de Gracia y Justicia.

La comisión estudia la forma de introducir en el mismo el contraproyecto del Sr. Montero Ríos aceptado por el Gobierno.

Gestiones fracasadas

Se consideran fracasadas las gestiones que se venían practicando por el presidente del Congreso y el jefe del Gabinete para llegar á un arreglo.

Los jefes de las minorías dudan que el Gobierno haya acordado, como se dice, apelar á la sesión permanente, y, si así lo hiciese, se hallan dispuestos á poner en práctica el obstructionismo.

La comisión de presupuestos

Han quedado ultimados todos los dictámenes pendientes.

Los ministeriales de la comisión, forzados por el Sr. Villaverde, accedieron á imponer el recargo del 10 por 100 á la riqueza rústica, urbana y pecuaria.

Los representantes de las minorías se retiraron no queriendo sancionar con su voto esta arbitrariedad.

Situación del Gobierno

Al tener conocimiento de la docilidad de la Comisión de presupuestos, muchos ministeriales declararon que se opondrán al recargo del 10 por 100, otros han anunciado su salida para provincias.

A juicio de la mayoría de los políticos se impone la dimisión del ministro de Hacienda y la de todo el Gobierno, pues Villaverde y Silvela declararon que hacían cuestión de Gabinete la aprobación de los presu-

puestos y demás proyectos antes del primero de Enero.

(SERVICIO DE LA MADRUGADA DE HOY)

Madrid 21, 2 m.

Comentarios políticos

Considérase de suma gravedad el conflicto surgido por la intransigencia del Sr. Villaverde, que compromete la vida del Gabinete.

Dícese que el Sr. Silvela persiste en no dimitir, reemplazando al actual ministro de Hacienda con el señor Sánchez Toca ó el Sr. Laiglesia.

El Sr. Villaverde será nombrado gobernador del Banco de España.

Inglases y boers

Telegrafían de Londres que el generalísimo inglés fué de nuevo rechazado con grandes pérdidas al intentar por segunda vez el paso del Tugela.

El doctor Leyds pone en duda esta victoria de los boers, no creyendo que el general Buller haya cometido el error de comprometer el resultado de la guerra, conociendo por experiencia lo formidable de las posiciones enemigas.

Methuen acorralado

Las noticias recibidas de Berlín respecto á la situación del general Methuen dicen que intentó verificar su retirada al verse imposibilitado de avanzar sobre Kimberley.

Los aliados le rechazaron obligándole á retroceder á sus antiguas posiciones, y cortando la línea férrea del Norte.

En Londres hay gran expectación.

Situación apurada de Ladysmith

Comunican del Cabo que la guarnición de Ladysmith se encuentra muy quebrantada por haber perdido la esperanza de recibir socorro.

Además la disenteria causa muchas bajas, ascendiendo el número de atacados á 76 según participó el general Withe por medio de señales convenidas.

Ataque de los boers

Los ingleses que ocupaban á Colberg han sido atacados por los boers,

llevando éstos gran ventaja desde los primeros momentos.

Ignórase hasta ahora el resultado definitivo del combate.

El corresponsal del *Morning-Post*, que estaba prisionero, logró fugarse durante la batalla.

Madrid 21, 3 m.

Bumores de crisis

Júzgase inevitable la crisis, pues las minorías se hallan dispuestas á impedir que pasen las leyes complementarias ni que se recarguen las contribuciones.

A última hora se aseguraba que la crisis será total, y que hoy será planteada por el Sr. Silvela en Palacio.

Consejo de ministros

Atendiendo indicaciones de Silvela, el ministro de Hacienda propuso que en el Consejo que hoy se celebrará en Palacio, se ponga á la firma de la Reina un decreto autorizando al Gobierno para presentar proyecto de continuación de los vigentes presupuestos, hasta que sean aprobados los que hoy se están discutiendo.

Villaverde vencido

Siendo la fórmula que el Gobierno propone una de las indicadas por las minorías, el Sr. Silvela confía que estas aprobarán el proyecto sin discusión, suspendiéndose las sesiones el sábado y reanudándose el 2 de Enero.

Villaverde pretende atenuar su derrota exigiendo que si las oposiciones no aceptasen el proyecto y apelasen á la obstrucción, se declararía aquél urgente llegando á la sesión permanente para aprobarlo antes del 31.

Triunfo de las minorías

Considérase un triunfo para las oposiciones el proyecto que hoy presentará á las Cortes el Gobierno y un descalabro más para Silvela y Villaverde.

Además triunfa también el criterio del Sr. Sagasta, pues la consecuencia lógica de continuar vigentes los actuales presupuestos es la suspensión de la ley del año natural.

Hoy se solucionará el conflicto á gusto de las minorías, ó surgirá la crisis total.



PRIMER ANIVERSARIO

D. BENIGNO PÉREZ ROMERO

FALLECIÓ EL 22 DE DICIEMBRE DE 1898.

Su padre D. Modesto Pérez Bobo, sus hermanos, hermana política, tíos, tíos políticos, primos y demás parientes,

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios y asistir á alguna de las misas que por su eterno descanso se celebrarán mañana en la Santa Iglesia Catedral, parroquias de Santa Eufemia del Centro, del Norte, Santísima Trinidad y en las iglesias de Santa María la Mayor, San Francisco, Capilla de las Mercedes y en la de las Hermanitas de los Ancianos Desamparados.

Orense 21 de Diciembre de 1899.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis ha concedido 40 días de indulgencias á los fieles que rezaren las oraciones de costumbre.

ANDRÉS PERILLE Orense.--Progreso, 45.--Orense

CARBURO DE CALCIO. Existencias constantemente para todos los que lo soliciten.—Productores para gas acetileno de todos sistemas y tamaños.

LAMPISTERÍA para instalaciones.—Quinqués de sobre mesa para carburo.—Calentadores y toda clase de aparatos para el mismo.

Ferretería de todas clases, vidrios, azulejos, baldosas, etc., etc.

SASTRERÍA

DE

JOSÉ M.^A RODRIGUEZ

Altas novedades para la presente estación.

2, PEREIRA.—ORENSE.—PEREIRA, 2.

L' UNION
 Carpeta de Ahorro de Seguros contra Incendios
 FUNDADA EN 1828
 Establecida en París, Rue la Banque, 15
 Reconocida en España por Real orden y sometida a su legislación.

GARANTÍAS DE LA COMPAÑÍA
 en 31 de Diciembre de 1898.
 Capital social..... Pcos. 10.000.000
 Reservas..... > 11.205.000
 Primas á recibir..... > 79.650.334
 Total de garantías..... > 100.855.334

CAPITALES ASEGURADOS
 en 31 de Diciembre de 1898.
 Francos 17.272.202.816

COMPANIA
 FRANCOS 229.000.00

SINIESTROS PAGADOS DESDE EL ORIGEN DE LA COMPAÑÍA
 FRANCOS 229.000.00

Esta gran Compañía es la que mayor cartera posee de cuantas de su clase operan en España. Asegura contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor, del gas, de la dinamita y demás explosivos, toda clase de propiedades, muebles é inmuebles; garantiza también a los propietarios la pérdida de alquileres en caso de siniestro. Los señores y un años de antigüedad de esta Compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagado por siniestros, la recomiendan con preferencia al favor del público.

Subdirector en Orense:
D. ARTURO NOGUEROL BUJAN
 Procurador de los Tribunales.
 SANTO DOMINGO, 45

PIANOS desde 1115 duros mensuales!!!

MÚSICA
 La casa más barata de España.—Peters, Ricordi, Litolff.

PIANOS
 Los mejores nacionales.—Maristany, Chassigne, Montano.

INSTRUMENTOS
 De metal y de madera.—Lefebvre Schaeffer.

ACCESORIOS
 De las más renombradas casas.—Leon Pinet, Ewal y Glaesel.

DIRIGIRSE A
DON MARIANO ALCOCER
 Plaza del Hierro, 2 y Pájaro, 9.—ORENSE

COMPRAS, VENTA Y ALQUILER DE PIANOS

REPARACIONES Y afinaciones

TEMPORADA DE INVIERNO

Gran Taller de Sastrería
 DE
ALEJANDRO BLANCO
 DON JUAN DE AUSTRIA, 1 y PAZ, 2.—ORENSE

Grandes economías en los precios

El propietario de este acreditado Establecimiento, deseando favorecer en cuanto le sea posible á su numerosa y distinguida clientela, ha adquirido un completo y variadísimo surtido en géneros para la próxima temporada.

A la vez que tiene el gusto de participar que en sus talleres se confecciona con elegancia, prontitud y economía toda clase de prendas para caballero, no lo tiene menos en poder ofrecer á sus muchos favorecedores un variadísimo surtido en cortes de traje, gabán, pantalón, embozos para capas, etc., etc., todo ello á precios sumamente económicos.

Especialidad en prendas para señores sacerdotes

Examen en el corte y confección con arreglo á la última moda.

J. PACHECO FOTÓGRAFO
 con galería dotada de todos los adelantos modernos

participa al público que continúa establecido en la calle de Alba, núm. 9, y que ninguna participación tiene en la sociedad formada entre el que fué su aprendiz don Jaime Pacheco y D. J. Gil.

Al hacer esta advertencia al público, le ofrece, como siempre, todo género de garantías en lo referente á esmero, prontitud y economía en cuantos trabajos se le encomienden.

Ampliaciones en todos los tamaños, retratos al platino, porcelana, etc., etc.

Fotógrafo.—J. PACHECO.—Fotógrafo.
 NO EQUIVOCARSE: 9, ALBA, 9—ORENSE

LA NUEVA LUZ

SALÓN DE BARBERÍA Y PELUQUERÍA
 Santo Domingo, 24.—Orense

En este acreditado y elegante salón, se afeita, corta y riza el pelo con arreglo á los últimos adelantos y exigencias de la moda.

Se dan fricciones de agua de colonia Rum-quinina, lavando la cabeza con el verdadero Champung y además usando los mejores tintes para el pelo rubio, castaño y negro.

Salón de Barbería de Ramón Gutiérrez Parada
 Frente á la calle de Alba.

Café Regional
 SAN MIGUEL, 24.


Excelente servicio; café superior; vinos y licores de las mejores marcas.

FÁBRICA DE GASEOSAS
 Se elaboran de Limón, Naranja, Grosella, Horchata, Agraz y de Café.

PRECIOS:—1,50 pesetas docena, devolviendo los cascotes. Sifones de agua de Seltz á 35 céntimos de peseta los grandes y á 25 los pequeños. La docena de sifones grandes, 3'50 pesetas; id. pequeños 2'50.

Todos los refrescos se trabajan con agua filtrada.

LABRADORES!! Abonad las tierras si queréis mejorar y aumentar los productos del suelo.

450 kg. de Escorias Thomas Marca  repartidos y enterrados con el arado antes de sembrar, bastan para obtener en una hectárea de terreno, una cosecha de trigo ó de cebada doble de lo usual.

Garantizando su pureza es el abono más económico y más eficaz. Véndenlo todos los almacenes, y al por mayor, el Representante general D. OTTO MEDEM en Valencia, Barcelona y Bilbao.—Sin necesidad de más senas llegarán todas las cartas.

Máquinas "SINGER," para coser
 ORENSE.—38, PROGRESO, 38.—ORENSE